

---

# PlantaDoce.

---

Entorno

## Fondos de capital riesgo público: otros inversores que se sienten atraídos por la salud

Organismos dependientes de gobiernos autonómicos como Sodena (Navarra) o el Institut Català de les Finances (Cataluña) han inyectado capital en grupos como InnoUp u Oryzon en los últimos años.

---

Albert Cadanet  
22 ago 2019 - 05:00



Los fondos de inversión públicos también se fijan en el sector de la salud. Desde que industrias como la biotecnología o el *medtech* empezaron a ganar relevancia en distintas regiones de España, algunos de los organismos inversores dependientes de las administraciones autonómicas decidieron inyectar capital en algunas de estas empresas.

---

# PlantaDoce.

---

Uno de los vehículos que se ha mostrado más activo en los últimos años ha sido Sodena, el instrumento financiero del Gobierno de Navarra. Fundado en 1984, Sodena ha invertido más de 150 millones de euros desde su nacimiento en sectores estratégicos como la automoción, la agroalimentación o las tecnologías de la información y la comunicación (TIC).

A día de hoy, la institución colabora con más de 80 proyectos, 14 de ellos en el sector de la salud y la biotecnología. En su cartera de inversiones destacan nombres como InnoUp, especializada en el estudio de vacunas contra las alergias alimentarias, o Ability Pharma, centrada en oncología. Asimismo, cuenta con participaciones en otras compañías a través de fondos como Inveready o Ysios Capital.

## **Sodena, que actualmente colabora con más de 80 empresas, ha invertido más de 150 millones de euros desde 1984**

Entre los éxitos más destacados de Sodena en el campo farmacéutico destaca su inversión en Cinfa, firmada en 1996. Entonces, la empresa facturaba 13,5 millones de euros y buscaba financiación para lanzarse al mercado de los genéricos. En 2002, cuando Sodena decidió salir del capital, Cinfa había triplicado su facturación (46,8 millones de euros) y doblado su plantilla.

Otro de los agentes públicos más activos en el ámbito del capital riesgo es el Institut Català de les Finances (ICF), dependiente de la Generalitat de Catalunya. Bajo la sociedad ICF Capital, este organismo gestiona tres compañías diferentes. Una de ellas es ICF Capital Expansió II, un fondo destinado a invertir en medianas empresas para acelerar su consolidación. Las inyecciones de capital, de entre uno y cinco millones de euros, han beneficiado a compañías como el Institut Oftalmològic Tres Torres.

Las otras dos empresas pertenecientes al ICF son ICF Venture Tech II y BCN Emprèn. La primera, que ha llegado a acuerdos con Oryzon o Medcomtech, cierra operaciones de entre 500.000 euros y dos millones de euros. La segunda busca *start ups* de menor tamaño y realiza inversiones de entre 300.000 euros y 1,5 millones de euros.

## **El Institut Català de les Finances ha participado en rondas de empresas como Oryzon o Medcomtech**

---

# PlantaDoce.

---

Galicia también forma parte de la lista de comunidades que apuestan por el capital riesgo. Su gestora, **XesGalicia**, **tiene más de 180 empresas en cartera y ha realizado un desembolso superior a los 190 millones de euros**. Sus cuatro vehículos de inversión son Galicia Compite, Galicia Innovatech, Galicia Iniciativas Emprendedoras y Sogida Galicia.

**El País Vasco, por otra parte, cuenta con la Sociedad de Capital Desarrollo de Euskai (Socade)**. A cierre de 2017, sus activos sumaban un valor de más de cien millones de euros, mientras que su patrimonio neto superaba los 40 millones de euros. Asimismo, el Gobierno de la comunidad está preparando la creación de un nuevo fondo para invertir en empresas vascas con necesidades de expansión mediante innovación e internacionalización.